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LES ADJECTIFS 
 

FORMATION DU FÉMININ (A1) 
 

La règle générale: On ajoute un –e à la forme du masculin 
 

Masculin Féminin Masculin Féminin 
Grand Grande Vert Verte 
Petit Petite Intelligent Intelligente 
Blond Blonde Américain Américaine 
Brun Brune   

 

Les adjectifs qui finissent en –e au masculin restent invariables 
 

Masculin Féminin Masculin Féminin 

Jeune Jeune Sympathique Sympathique 

Rouge Rouge Célibataire Célibataire 
 

Les adjectifs masculins qui finissent en –é suivent la règle générale 
 

Masculin Féminin 

Marié Mariée 
 

Les adjectifs qui finissent en  -en  ajoutent –ne 
 

Masculin Féminin Masculin Féminin 

Italien Italienne Parisien Parisienne 

Ancien Ancienne Européen Européenne 

 
Les adjectifs qui finissent en  -el  ajoutent –le 
 

Masculin Féminin 

Traditionnel Traditionnelle 

Exceptionnel Exceptionnelle 
 

Les adjectifs en  –on ajoutent  -ne aussi. 
 

Masculin Féminin 

Bon Bonne 

Mignon Mignonne 

Breton Bretonne 

 
Les adjectifs en –er se transforment en –ère 
 

Masculin Féminin Masculin Féminin 

Fier Fière Amer Amère 

Etranger Etrangère Premier Première 

Cher Chère   

 
Les adjectifs en  –eux / -eur changent en - euse 
 

Masculin Féminin Masculin Féminin 

Heureux Heureuse Nerveux Nerveuse 

Rêveur Rêveuse Travailleur Travailleuse 

Sérieux Sérieuse   
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Les adjectifs en -teur changent en – trice / -teuse 
 

Masculin Féminin 

Conservateur Conservatrice 

Observateur Observatrice 

Menteur Menteuse 

 
Les adjectifs en –f changent en –ve 
 

Masculin Féminin 

Sportif Sportive 

Actif Active 

Neuf Neuve 
 

Les adjectifs en –c changent en –que 
 

Masculin Féminin 

Public Publique 

Turc Turque 

Grec Grecque 
 

Adjectifs Irreguliers 
 

Masculin Féminin Masculin Féminin 

Beau Belle Blanc Blanche 

Gros Grosse Fou Folle 

Vieux Vieille Roux Rousse 

Gentil Gentille Long Longue 

Frais Fraîche   

 

FORMATION DU PLURIEL (A1) 
 

La règle générale: On ajoute un –s à la forme du singulier 
 

Singulier Pluriel Singulier Pluriel 

Grand Grands Intelligente Intelligentes 

Petit Petits Américain Américains 

Blonde Blondes Brune Brunes 
 

Les adjectifs qui finissent en –s, ou -x au singulier restent invariables 
 

Singulier Pluriel Singulier Pluriel 

Français Français Bas Bas 

Roux Roux Sérieux Sérieux 
 

Les adjectifs singuliers qui finissent en –eau prennent un -x au pluriel 
 

Singulier Pluriel 

Nouveau Nouveaux 

Beau Beaux 
 

Les adjectifs singuliers qui finissent en –al prennent un -x au pluriel. 
 

Singulier Pluriel 

Original Originaux 

Sentimental Sentimentaux 

Brutal Brutaux 
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LA PLACE DES ADJECTIFS 

 
La plupart des adjectifs se placent après le nom qu'ils qualifient. 
 
Une voiture rouge - un drapeau français - un livre intéressant - des activités difficiles 
- un paysage magnifique - un gâteau délicieux – une voiture allemande 
 
Quelques adjectifs (parmi les plus courants) se placent avant le nom :  

grand, gros, petit, long, beau, joli, bon, mauvais, jeune, vieux, 
nouveau, ancien, prochain, dernier... 

 
Une petite fille - une grande maison - une jolie femme - un jeune homme 
 


